



Newsletter 12/2023

Liebe PoGS-Community,

um in der Forschung erfolgreich zu sein, brauchen Sie viele Kompetenzen. Denn Sie müssen Fragen beantworten können, die der Science Community unter den Nägeln brennen, dazu gute Lehre geben, andere Forschende anleiten und auch den Transfer ihrer wissenschaftlichen Erkenntnisse in die Gesellschaft unterstützen. Zentral hierfür ist die Unterstützung Ihrer wissenschaftlichen Führungskraft. Und natürlich hoffen wir, dass auch die interdisziplinären Angebote der PoGS Sie auf Ihrem Weg unterstützen, sei es innerhalb oder außerhalb der Wissenschaft. Wenn Sie als Promovierender Ihre Lehrkompetenz steigern wollen, lege ich Ihnen unser Programm Junior Teaching Professionals ans Herz, das vom Stifterverband ausgezeichnet wurde. Auf der Mitgliederversammlung am 13.12.2023 wollen wir uns dem Thema „gute Betreuung“ annehmen und auch überlegen, wie herausragende Betreuung besser honoriert werden kann. Alle Mitglieder der PoGS sind herzlich eingeladen! Anschließend gibt es Glühwein, Punsch, Kekse, Kaltgetränke und Musik auf unserer Dachterrasse. Stöbern Sie gerne in unserem Newsletter. Wir haben einige spannende Angebote für Sie zusammengetragen. Ganz nach unserem Motto: Fördern. Weiterbilden. Vernetzen.

Einen guten Jahresendspurt und herzliche Grüße
Johannes Freudenreich & das Team der PoGS



Fördern.

Individuelles Coaching Angebot der PoGS

keine Bewerbungsfrist, Angebot nach Bedarf

Kennen Sie schon unser Coaching Angebot?

Coaching ist eine innovative Form der Personalentwicklung. Es wirkt unterstützend bei der Reflexion ihrer Karrierepläne sowie bei wichtigen Entscheidungen hinsichtlich der weiteren Karriereschritte oder Neuorientierungen. Darüber hinaus kann ein Coaching prozessorientiert und zielgerichtet begleiten. Wir unterstützen Promovierende, Postdocs & Qualifizierungsprofs der Universität Potsdam mit einem Coaching. Gefördert wird das Coaching in einem Umfang von max. 4,5 Stunden. Mehr zum Angebot und den Coaches finden Sie auf unserer Webseite!

[Info](#)

EDUC Reisegelder

Deadline: 15.01.2024

Die Universität Potsdam schreibt Reisemittel zum Auf- und Ausbau von Kooperationen zwischen der Universität Potsdam und den EDUC-Partneruniversitäten Paris Nanterre, Rennes (Frankreich), Universität Cagliari (Italien), Masaryk Universität (Brno, Tschechische Republik), Universität Pécs (Ungarn), Universität Südost-Norwegen (Norwegen), und Universität Jaume (Spanien) aus. Antragsberechtigt sind Professor*innen, wissenschaftliche Mitarbeiter*innen und

KoUP-Förderung 2024

Deadline: 15.01.2024

Mit der KoUP-Förderlinie unterstützt die Universität auch in 2024 die Zusammenarbeit mit ihren Partnern. Die KoUP-Förderungen werden vergeben, um die Weiterentwicklung der Kooperationen mit Partnern der Universität zu unterstützen. Anträge zum Auf- und Ausbau von Kooperationsbeziehungen mit anderen Hochschulen in den genannten Ländern sind ebenfalls möglich. Ziel ist, dass die Förderung für die Vorbereitung einer gemeinsamen

Info

Info

Weiterbilden.

Freie Plätze - PoGS Workshops

[Best of Resilienz - stark gegen Stress](#)

23.02.2024, DE, Online

[Grant Proposal Writing](#)

26.+27.02., 04.+05.03.2024, DE, Online

[Erstes Vorsingen? Bewerben auf Professuren](#)

individuell, DE, 3,75h Webcast & Dokumentensammlung

Alle Workshops in der Übersicht finden Sie hier:

Info

Junior Teaching Professionals

Bewerbungsschluss: **05.02.2024**

Programmsprache: Deutsch



Kennen Sie das? Sie müssen neben Ihrer eigenen Promotion Lehraufgaben übernehmen und fühlen sich ins kalte Wasser geworfen? Dann ist das Junior Teaching Professionals Programm genau das Richtige für Sie. Das einjährige Zertifikatsprogramm besteht aus hochschuldidaktischen Workshops, Lehrpraxis, Mentoring und kollegialem Austausch und macht Sie fit für die Lehre.

Info

Mentoring- und Coachingprogramm

Bewerbungszeitraum: **01.01. - 15.02.2024**

Programmsprache: Deutsch

Leider bieten wir vorerst kein Mentoring Programm an. Wir verweisen aber gerne auf diese Ausschreibung. Die Europa-Universität Viadrina bietet Ihnen im Rahmen des Viadrina Mentoring ein fakultätsübergreifendes Programm an mit dem Ziel, Nachwuchswissenschaftler*innen eine strukturierte Karriereberatung und -begleitung zu ermöglichen. Angesprochen sind Promovierende und Postdocs (Frauen, trans*, inter* und nicht-binäre Menschen). Es gibt im Dezember einige digitale Infoveranstaltungen. Hier können sich Interessierte ausführlich informieren und Fragen stellen.

Info

Vernetzen.

Mitgliederversammlung

13.12.2023: 15:30-17:00Uhr, WIS

Wir laden unsere PoGS Mitglieder herzlich zu unserer Mitgliederversammlung in die Wissenschaftsetage ein. Gerne möchten wir Ihnen einen kurzen Rückblick über das Jahr 2023 geben und die Angebote und Programme für das kommende Jahr vorstellen. Die Mitgliederversammlung bietet darüber hinaus die Möglichkeit für einen direkten Austausch zur Förderung und Weiterbildung von Forschenden in frühen Karrierephasen. Außerdem werden die neuen Promovierendenvertretungen gewählt. Mitglieder der Statusgruppe Promovierende sind stimmberechtigt. Nutzen Sie die Gelegenheit und kommen Sie mit uns ins Gespräch!

Info

Science Club

13.12.2023, ab 17:00Uhr, WIS

Die besinnliche Zeit steht vor der Tür und wir möchten die Gelegenheit nutzen, das Jahr gemeinsam mit Ihnen ausklingen zu lassen. Daher laden wir Sie herzlich zum PoGS Science Club X-Mas Edition ein. In gemütlicher Atmosphäre am Kaminfeuer wollen wir das vergangene Jahr Revue passieren lassen, Erfahrungen austauschen und uns auf das kommende Jahr freuen. Außerdem freuen wir uns auf einen kurzen Input von Dr. Tina Urbach von der Personalentwicklung der Universität Potsdam.

Info

Zoom meet up for new researchers

12.12.23, 12:00 Uhr, Online

Das Internationals Office lädt alle ankommende oder gerade angekommene Wissenschaftler ein Potsdam und Berlin näher kennenzulernen und stellt Tipps für Ausflüge in der Region vor. Sie können sich gegenseitig besser kennen lernen und Kontakte zu bereits hier lebenden Wissenschaftler*innen und Doktorand*innen knüpfen. Wenn Sie dabei sein möchten, senden Sie bitte eine kurze Nachricht an wcp_events@uni-potsdam.de.

Info

DocColloq - Graduiertenkonferenz

07./08.12.2023, Online

Die 5. interdisziplinäre Graduiertenkonferenz für Promovierende & Promotionsinteressierte. Promovierende aus Disziplinen wie Pädagogik, Kunst, Jura, Politik und Wirtschaft präsentieren ihre Promotionsprojekte. Die Konferenz ist kostenlos und findet online statt. Durch die hohe Zugänglichkeit bieten sie möglichst vielen Nachwuchswissenschaftler*innen und Vortragenden einen digitalen Raum, um sich zu vernetzen und ihre Promotionsvorhaben sowie andere Themen umfassend zu diskutieren.

Info

Und sonst noch...

QUADRIGA

Wir sind gefördert!

Wir freuen uns Teil des neuen Berlin-Brandenburgischen Datenkompetenzzentrums für Digital Humanities und Verwaltungswissenschaft - kurz Quadriga, zu sein. Es wird durch die beiden Basiswissenschaften Informatik und Informationswissenschaft unterstützt. Dabei werden vier Disziplinen entlang der drei Datentypen Text, Tabelle und bewegtes Bild am Wissenschaftsstandort Berlin-Brandenburg vereint. Der inhaltliche Ansatz von QUADRIGA führt Forschungs-, Lern- und Vernetzungsorte über datenbasierte Fallstudien und Bildungsangebote zusammen. So werden für Forscher*innen aller Karrierestufen Ressourcen für den souveränen Umgang mit Daten im Forschungsalltag geschaffen. Wir sind gespannt auf die nächsten Schritte!

Info

Sie sind noch kein Mitglied bei der PoGS?

Beantragen Sie hier Ihre kostenlose Mitgliedschaft.

Info

Newsletter 12/2023

Dear PoGS-Community,

to be successful in research, you need many skills. After all, you need to be able to answer questions that the science community is keenly interested in, provide good teaching, guide other researchers and also support the transfer of your scientific findings to society. Central to this is the support of your scientific supervisor. And, of course, we hope that the interdisciplinary services offered by the PoGS will also support you on your career path, whether it is inside or outside academia. If you are a doctoral candidate and want to improve your teaching skills, I would recommend our Junior Teaching Professionals program, which has received awards from the Stifterverband. At the general meeting on December 13, we want to address the topic of "good supervision" and also consider how outstanding supervision can be better rewarded. All PoGS members are cordially invited! Afterwards, there will be mulled wine, punch, cookies, cold drinks and music on our roof terrace. Feel free to browse through our newsletter. We have put together some exciting offers for you - following our motto: Support. Train. Connect.

Have a good end to the year and best wishes,
Johannes Freudenreich & the PoGS team

Support.

Individual Coaching offers at PoGS

No application deadline, offer on demand

Do you know our coaching offers?

Coaching is an innovative form of personal development. It supports the reflexion of your career plans as well as important decisions regarding further career steps or reorientations. In addition, coaching can be both process-oriented and targeted. We support PhD candidates, Postdocs, Juniorprofs and New Appointees at the University of Potsdam with coaching. Coaching is supported for a maximum of 4.5 Hours.

Info

Application deadline: Jan 15, 2024

The University of Potsdam invites applications for travel funds for the establishment and expansion of cooperations between the University of Potsdam and the EDUC partner universities Paris Nanterre, Rennes I (France), University of Cagliari (Italy), Masaryk University (Brno, Czech Republic), University of Pécs (Hungary), University of Southeast Norway (Norway), and University of Jaume I (Spain). Professors, research assistants and Ph.D. students from all faculties of the University of Potsdam are eligible to apply.

Info

Application deadline: Jan 15, 2024

With the KoUP funding line, the university will continue to support cooperation with its partners in 2024. This year the following countries and partnerships are in focus: Argentina, Australia, Brasilia, France, Israel, Canada, Colombia, Poland, USA as well as Botswana, Ghana, Namibia, Nigeria, South Africa, and Uganda in the sub-Saharan Africa region. We will also continue to support the collaboration within the European Digital UniverCity alliance

Info

Train.

Free Spots - PoGS Workshops

[Best of Resilienz - stark gegen Stress](#)

Feb 23, 2024, DE, online

[First Audition? Applying for \(Junior-\) Professorships](#)

ongoing, Webcast (via vimeo)

More Workshops can be found here:

Info

Junior Teaching Professionals

Application deadline: Feb. 05, 2024

Program language: German



Do you know this? You have to take on teaching tasks alongside your own PhD and feel thrown in at the deep end? Then the Junior Teaching Professionals Program is just right for you. The one-year certificate program consists of workshops on university didactics, teaching practice, mentoring and collegial exchange and makes you fit for teaching.

Info

Mentoring and Coachingprogram

Application period: Jan 1 - Feb 15, 2024

Program language: German

Unfortunately, we do not offer a mentoring programme for the current time. But we would like to refer you to this call for applications. The European University Viadrina offers you a cross-faculty program within the framework of Viadrina Mentoring with the aim of providing young researchers with structured career advice and support. The program is aimed at doctoral candidates and postdocs (women, trans*, inter* and non-binary people). There will be several digital information events in December. Interested persons can get detailed information and ask questions here.

Info

Connect.

General Meeting

Dec 13, 3:30 - 5:00pm, WIS

We cordially invite our PoGS members to our general meeting at the science floor. We would like to give you a short review of the year 2023 and present our offers and programs for the upcoming year. The General Meeting will also provide an opportunity for a direct exchange on all matters related to the funding and training of early career researchers. In addition, the PhD representatives will be elected at the General Meeting. Members of the status group of PhD candidates are eligible to vote for these offices. Take the opportunity and get in touch with us!

Science Club

Dec 13, from 5:00pm, WIS (rooftop)

The festive season is just around the corner and we would like to take the opportunity to bring the year to a close together. We therefore cordially invite you to the PoGS Science Club X-Mas Edition on our roof terrace! In a cozy atmosphere by the fireplace, we want to review the past year, exchange experiences and look forward to the coming year. There will also be a short input from Dr. Tina Urbach from the University of Potsdam's Human Resources Development

Info

Zoom meet up for new researchers

Dec 12, 2023, 12:00 am, online

In this Zoom meeting the International Office like to bring you as soon-to-arrive or just-arrived scientists in Potsdam and Berlin, a bit closer to your new home and give you tips for excursions in the region. You can get to know each other a bit better and make contacts with scientists and PhD students already living here locally. If you would like to join us, please send a short message to wcp_events@uni-potsdam.de.

Info

DocColloq - conference

07./08.12.2023, online

The 5th for doctoral candidates & those interested in a doctorate. Doctoral students from various disciplines such as education, art, law, politics and economics present their doctoral projects. The conference is free of charge and takes place online. Thanks to the high level of accessibility, we offer as many young researchers and speakers as possible a digital space to network and discuss their doctoral projects and other topics in Detail.

Info

Miscellaneous...

QUADRIGA

We are funded!

We are proud to be part of the new Berlin-Brandenburg Data Competence Centre for Digital Humanities and Administrative Science – „QUADRIGA“. It is supported by the two basic sciences of computer and information science. Four disciplines along the three data types: text, table and moving images will be united in this Berlin-Brandenburg research centre. QUADRIGA's approach combines research, learning and networking via data-based case studies and educational programs. This creates resources for researchers across all career stages for a confident handling of data in everyday practice. We are excited about the next steps!

Info

You are not yet a member of PoGS?
Apply here for free Membership.

Info

I M P R E S S U M
Newsletter der Potsdam Graduate School
Redaktion: Theresa Tholen
Universität Potsdam Am Neuen Palais 10 14469 Potsdam
E-Mail: pogs@uni-potsdam.de
Web: <https://www.uni-potsdam.de/pogs>
LinkedIn: <https://de.linkedin.com/company/potsdam-graduate-school>
© Potsdam 2023

Disclaimer: Die Inhalte unserer Webseiten und des Newsletters wurden mit größtmöglicher Sorgfalt erstellt. Für die Richtigkeit, Vollständigkeit und Aktualität der bereitgestellten Inhalte können wir jedoch keine Gewähr übernehmen. Unser Angebot enthält Links zu externen Internetseiten Dritter, auf deren Inhalte wir keinen Einfluss haben und für die wir keine Gewähr übernehmen. Für die Inhalte der verlinkten Seiten ist stets der jeweilige externe Anbieter oder Betreiber der Seiten verantwortlich.

Abmelden: Wenn Sie Ihr PoGS-Newsletter-Abo kündigen möchten, senden Sie uns einfach eine kurze E-Mail mit dem Betreff „Abbestellung PoGS-Newsletter“ an pogs@uni-potsdam.de

Unsubscribe: You can unsubscribe from the PoGS-Newsletter by simply sending an e-mail with the subject „Unsubscribe PoGS-Newsletter“ to: pogs@uni-potsdam.de